
 Bezirksausschuss des 1. Stadtbezirkes Landeshauptstadt
MünchenAltstadt-Lehel

Landeshauptstadt München, Direktorium, 
Bezirksausschuss-Geschäftsstelle Mitte, Tal 13, 80331 München

An die Mitglieder des
Bezirksausschusses 1 Altstadt-Lehel

Vorsitzender
Wolfgang Neumer

Privat:
Oettingenstr. 50
80538 München
Telefon: 0170/4834725
E-Mail:   wolfgang-neumer@onlinehome.de

Geschäftsstelle:
Tal 13, 80331 München 
Telefon: 089/29165154
Telefax: 089/22802674
E-Mail: bag-mitte.dir@muenchen.de

München, den 15.03.2017

Protokoll der öffentlichen Bezirksausschusssitzung am 14.03.2017
im 1. Stadtbezirk Altstadt-Lehel (Wahlperiode 2014-2020)

Ort: Gaststätte „Hofbräuhaus“, Erkerbar, Platzl 9, 80331 München

Beginn: 19:08 Uhr
Ende: 22:38 Uhr

Sitzungsleitung: Herr Wolfgang Neumer, Vorsitzender
Protokoll: Herr Armin Puls, Bezirksausschuss-Geschäftsstelle Mitte

Beschlussfähigkeit:      12 Mitglieder anwesend

A Allgemeines

1 Begrüßung, Beschlussfähigkeit, Beschluss über zu behandelnde Anträge und die 
endgültige Tagesordnung
Der Vorsitzende begrüßt die anwesenden BA Mitglieder sowie Gäste und stellt die 
Beschlussfähigkeit fest.

Die Tagesordnung wird um folgende Punkte ergänzt:
B 3.1.6 Marienplatz – Verlegung der Blumenverkaufsstände am Alten Rathaus wegen 

Durchführung einer Baumaßnahme
D 1.4 BA-Antrag: Schnellstmögliche Neupflasterung des neuen Fußgängerzonenabschnittes 

Sendlinger Straße von der Hackenstraße bis zum Sendlinger Tor
A 5.2 entfällt

Der Tagesordnung wird mit diesen Ergänzungen einstimmig zugestimmt.

2 Protokolle der letzten Sitzungen
Abstimmungsergebnis: Die Protokolle werden einstimmig angenommen.

3 Bürgeranliegen, u.a. Fragen an Polizei und Bezirksinspektion
Herr Weigler merkt die derzeitige Situation in der Reitmorstraße, südlich des Vincentinums, 
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an. Durch die erhöhte Asphaltdecke besteht für Autofahrer augenscheinlich die Möglichkeit auf der 
Wiese zu parken. Der Rasenbelag hat hierdurch Schaden genommen. Ein Bürger hat ihn darum 
gebeten dass sich der BA der Angelegenheit annehmen möge. Der Vorsitzende sagt zu in dieser 
Angelegenheit bei der Verwaltung nachzuhaken.

Herr Siebke bittet den Vertreter der Polizei um eine Laserpistolenmessung an der Örtlichkeit 
Prinzregentenstraße – Gries. Der Vertreter der Polizei sichert zu sich die Situation anzuschauen.
 
Eine Bürgerin berichtet von der Sitaution des Hausmeisterehepaars an der Sankt Anna 
Grundschule. Sie berichtet dass nach derzeitigem Stand die festangestellte Hausmeisterin das 
Rentenalter mit 65 Jahren erreicht hat. Die Eltern, das Direktorium, die Mittagsbetreuung und das 
Hausmeisterehepaar selbst wünschen sich jedoch dass eine Weiterbeschäftigung bis 67 Jahren 
möglich gemacht wird. Nach Auskunft der Bürgerin weigert sich das Referat für Bildung und Sport 
bisher dies Möglich zu machen. Nach einer Diskussion im Plenum über die Möglichkeit der 
Weiterbeschäftigung bis zum 67. Lebensjahr macht der Vorsitzende folgenden 
Beschlussvorschlag: Der BA 01 unterstützt das Anliegen der Bürgerin. Er wird in einem Schreiben 
an das RBS dies deutlich machen und um einen Gesprächstermin und eine Stellungnahme zur 
Rechtslage in dieser Angelegenheit bitten.
Abstimmungsergebnis: Diesem Vorschlag wird einstimmig zugestimmt.
4 Anhörungen (ohne Vorbehandlung)
4.1 Anhörung zur Wahlbezirkseinteilung der Bundestagswahl 2017

Abstimmungsergebnis: Der Verwaltungsvorlage wird einstimmig zugestimmt.
4.2 Mittelfristige Finanzplanung 2016-2020, Mehrjahresinvestitionsprogramm – 

Anhörungsverfahren, Fortschreibung für die Jahre 2017-2021
Abstimmungsergebnis: Der Verwaltungsvorlage wird einstimmig zugestimmt.

5 Allgemeine Themen
5.1 Sanierung des Viktualienmarktes, Vorstellung des Planungsstandes durch einen Mitarbeiter

des Kommunalreferates und eines von der Stadt beauftragten Planer.
Der Vorsitzende dankt den Vortragenden.
Es entsteht eine Diskussion über die Planungen der Sanierung des Viktualienmarktes. 

5.2 Altstadtring Nordwest, Sicherheitsnachrüstung Altstadtringtunnel, Straßenumbau Oskar- 
von-Miller-Ring
Vorstellung durch einen Mitarbeiter des Baureferates
Der Tagesordnungspunkt entfällt.

5.3 Nord-Süd- Querung Altstadt, Erweiterung der Fußgängerzone Marienplatz
Vorstellung durch einen Mitarbeiter des Baureferats
Der Vorsitzende dankt dem Vortragenden. 

5.4 Erinnern statt Vergessen – Den Ereignissen 1918/1919 von der Monarchie zur
Münchner Räterepublik und des grausamen Bürgerkriegs im Mai 1919 würdig und lokal
gedenken!
Antrag des BA 8 Schwanthalerhöhe vom 29.01.2017
Abstimmungsergebnis: Der BA 01 unterstützt den Antrag einstimmig.

6 Bericht des Vorsitzenden
Der Vorsitzende berichtet dass ein Vertreter des Areals Lehel Carre gerne sein Projekt im 
Plenum vorstellen möchte. Der Vorsitzende wird den Vertreter in die Aprilsitzung einladen.

Der Vorsitzende berichtet dass es aus der Anwohnerschaft der Sendlinger Straße Fragen 
zur Evaluierung des Verkehrsversuches gibt. Nach kurzer Diskussion im Plenum schlägt 
der Vorsitzende eine Einwohnerversammlung oder Infoveranstaltung vor, in der die 
Anwohner und Gewerbetreibenden eingebunden werden. Die BA-Geschäftsstelle empfiehlt
eine Infoveranstaltung.
Beschlussvorschlag des Vorsitzenden: Als Termin der Veranstaltung wird Donnerstag der 
27.04.2017 festgelegt. Über den Rahmen der Veranstaltung, ob es eine 
Einwohnerversammlung oder eine Infoveranstaltung ist, entscheidet der Vorstand in seiner 

2



nächsten Sitzung.
Abstimmungsergebnis: Diesem Vorschlag wird einstimmig zugestimmt.
7 Unterrichtungen zur Kenntnis genommen

B Planen, Bauen, Wohnen
0 Bericht
0 Herr Püschel berichtete im UA über den Vortrag von Herrn Prof. Nerdinger zu Stand und

Entwicklungsvorstellungen um das „Haus der Kunst“.
Herr Püschel berichtet im Plenum über den Vortrag von Herrn Prof. Nerdinger zu Stand und
Entwicklungsvorstellungen um das „Haus der Kunst“. Herr Püschel merkt an, dass die 
Baumreihe vor dem Haus der Kunst unter Denkmalschutz im Ensemble der 
Prinzregentenstraße steht. 
Es entsteht eine Diskussion zu der Thematik. Herr Stadler bittet darum dass 
gemeinsame Vorberatungen der Unterausschüsse Kultur und PBW stattfinden. 
Geschäftsordnungsantrag von Herrn Blum: Schluss der Beratung
Abstimmungsergebnis: Diesem Geschäftsordnungsantrag wird mehrheitlich zugestimmt. 
Beschlussvorschlag des Vorsitzenden: Der Vorstand entscheidet in seiner nächsten 
Sitzung wer zu diesem Thema eingeladen wird.
Abstimmungsergebnis: Diesem Vorschlag wird einstimmig zugestimmt.

0.1 Bauvorhaben Theatinerstraße 47, Koordination der Baustelleneinrichtung mit den S-
Bahn-Bauarbeiten auf dem Marienhof; Vorstellung im Unterausschuss, vgl. TOP 2017.02 
B 0.1
Der Architekt stellte im UA die laut Beschluss der Stadtgestaltungskommission veränderte 
Fassade (Beibehaltung der Sockelstrucktur) vor. Die Bauzeit wird vom 12.06. bis zum 
15.09.2017 dauern, auf der Schrammerstraße werden dazu zwei Baufelder eingerichtet 
und ein sog. Tunnelgerüst aufgestellt werden. Baumaterialien werden jeweils vor 10.00 
Uhr angeliefert und der Stamm der Platane wird eingehaust werden.
Abstimmungsergebnis: Der BA 1 beschließt einstimmig zustimmende Kenntnisnahme.

1 Anträge und Bürgeranliegen
2 Entscheidungen
2.1 Entscheidung gemäß Vollmacht des Oberbürgermeisters vom 26.02.2010 über die 

Projektplanung Platzl und Orlandostraße – Wege zum Hofbräuhaus barrierefrei gestalten
Der UA schlägt Zustimmung vor.
Abstimmungsergebnis: Dem Vorschlag des UA wird einstimmig zugestimmt.

3 Anhörungen
3.1 Bauvorhaben
3.1.1 Vorbescheid St-Anna-Straße 25, Abbruch und Neuerrichtung eines Wohngebäudes mit 

Laden, vertagt aus 2017.01 B 3.1.4 und 2017.02 B 3.1.1
Der UA schlägt vor, die Untere Denkmalschutzbehörde (UDB) aufzufordern, zu prüfen, ob 
das Gebäude an dieser Stelle und im denkmalgeschützten Kloster-/Kirchen-Ensemble 
abgerissen werden darf. 
Die UDB soll gebeten werden, dem Bezirksausschuss 1 eine entsprechende Stellungnah-
me zukommen zu lassen. Im Falle des Abbruches soll die Lokalbaukommission gebeten
werden zu prüfen, ob die geplante Veränderung des Daches (Dachneigung, Flachdach) im
Denkmalensemble zulässig ist. Der BA 1 ist der Ansicht, dies sei nicht zulässig und bittet
um Übermittlung einer Stellungnahme.
Abstimmungsergebnis: Dem Vorschlag des UA wird einstimmig zugestimmt.

3.1.2 entfällt
3.1.3 Rumfordstraße 35, Dachausbau eines Mehrfamilienhauses

Der UA schlägt Zustimmung vor.
Abstimmungsergebnis: Dem Vorschlag des UA wird einstimmig zugestimmt.

3.1.4 Liebigstraße 14, Nutzungsänderung und Ausbau des Dachspeichers zu 2 Wohneinheiten
Der UA schlägt Zustimmung vor.
Abstimmungsergebnis: Dem Vorschlag des UA wird einstimmig zugestimmt.

3.1.5 Oettingenstraße 40, Anbau einer Balkonanlage im Innenhof, Umbau und Sanierung des 
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Dachspitzes, Nutzungsänderung im EG (Wohnung zu Hausmeister – Lagerraum
Der UA schlägt ein Pultdach anstatt eines Satteldaches für die Gaube vor, da sich der 
Umbau sonst nicht in die Umgebung eingliedert.
Abstimmungsergebnis: Dem Vorschlag des UA wird einstimmig zugestimmt, ansonsten 
Zustimmung zum übrigen Vorhaben.

3.1.6 Marienplatz – Verlegung der Blumenverkaufsstände am Alten Rathaus wegen 
Durchführung einer Baumaßnahme
Beschlussvorschlag von Herrn Püschel: Vertagung
Abstimmungsergebnis: Diesem Vorschlag einstimmig zugestimmt.

3.2 Sonstige
3.2.1 Erinnerungsverfahren Wiederherstellung der Geh- und Fahrbahn im Hofgraben

Der UA schlägt Zustimmung vor.
Abstimmungsergebnis: Dem Vorschlag des UA wird einstimmig zugestimmt.

3.2.2 Anhörung zu Bebauungsplan mit Grünordnung Nr. XXYY Oettingenstraße 74-80 und 
Tivolistraße, vgl. 2016.10 B 3.2.2; Erneute Stellungnahme, vgl. Schreiben des Referates
für Stadtplanung und Bauordnung vom 20.02.2017
Der UA gibt zu bedenken, dass durch langfristiges Stehen der Container die Gefahr eines
sich automatisch entwickelnden Baurechts an dieser Stelle besteht. Der UA schlägt vor,
der BA 1 solle sich sowohl gegen das Weiterbestehen der Container-Anlage als auch für 
die Verhinderung eines Baurechts aussprechen, um später wieder zu einer Sportanlage an
dieser Stelle zurückkehren zu können. Dies ist jedoch nur durch einen Bebauungsplan zu
gewährleisten. Der UA schlägt deshalb Zustimmung vor. 
Abstimmungsergebnis: Dem Vorschlag des UA wird einstimmig zugestimmt.

4 Unterrichtungen zur Kenntnis genommen

C Gastronomie und Öffentlicher Raum

0 Bericht
1 Anträge und Bürgeranliegen
1.1 Schreiben einer Bürgerin vom 12.02.2017

Verunreinigungen an Fahrzeugen durch Hundekot, Aufstellen von Hinweisschildern
Der UA empfiehlt keine Weiterleitung an die Verwaltung. Der BA soll antworten dass solch 
ein Vorfall bedauerlich sei und dass bei einem weiteren Vorfall die Bürgerin die Polizei 
informieren möge.
Abstimmungsergebnis: Dem Vorschlag des UA wird einstimmig zugestimmt.

1.2 Schreiben eines Bürgers vom 14.02.2017
Wegfall eines Wertstoff Sammelplatzes 
Der TOP wird zusammen mit dem Schreiben des AWM, siehe Unterrichtungen, behandelt. 
Der UA empfiehlt dass der Vorsitzende bei Wittmann anrufen und nach dem Sachstand 
fragen soll. Eine Beschleunigung der Angelegenheit wird empfohlen.
Der Vorsitzende berichtet dass es zwei Unternehmen gibt die betroffen sind. Die 
Landeshauptstadt hat die Vorschläge des BA an die Firmen weitergereicht. 
Abstimmungsergebnis: Dem Vorschlag des UA wird einstimmig zugestimmt.

2 Entscheidungen

2.1 Gaststätten

2.2 Sondernutzungen
2.2.1 Genehmigung eines Verkaufsstandes für gebrannte Nüsse, Kaufingerstr. 28

Der UA empfiehlt Ablehnung des Antrags und Zustimmung zur Verwaltungsvorlage.
Abstimmungsergebnis: Dem Vorschlag des UA wird einstimmig zugestimmt.

2.2.2 Genehmigung eines mobilen Fahrradständers, Maximilianstraße 14
Der UA empfiehlt Ablehnung des Antrags. Die Maximilianstraße soll grundsätzlich nicht 
weiter möbliert werden.
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Abstimmungsergebnis: Dem Vorschlag des UA wird einstimmig zugestimmt.
2.2.3 Antrag für das Aufstellen von Sitzgelegenheiten, Hermann-Sack-Straße 2

Der UA empfiehlt Zustimmung zum Antrag.
Abstimmungsergebnis: Dem Vorschlag des UA wird einstimmig zugestimmt.

2.2.4 Odeonsplatz 8 – 10, Errichtung einer Freischankfläche (58 m²/72 Sitzplätze), vertagt aus 
2017.02 B 3.1.5
Der UA empfiehlt Ablehnung in dieser Form. Der Bewerber soll einen Bauantrag für die  
gesamte Fläche einreichen. 
Es entsteht eine Diskussion über die Formulierung des Schreibens. 
Beschlussvorschlag von Herr  Blum: Der BA 1 lehnt  den Antrag ab.  Der  Bewerber  hat  
bereits eine Freischankfläche die  vor dem Nachbarobjekt mit eingerichtet wurde weil eine 
Freischankfläche vor seinem Objekt zum damaligen Zeitpunkt nicht realisierbar war. Sollte 
vor seinem Objekt nun die Möglichkeit  einer Freischankfläche bestehen, sollte er einen  
neuen Antrag stellen. Dies müsse in Form eines Bauantrags geschehen. 
Abstimmungsergebnis: Diesem Vorschlag wird einstimmig zugestimmt.

2.2.5 Entscheidung über Sondernutzungserlaubnis, Freischankfläche, Residenzstraße 1
Der UA empfiehlt Zustimmung.
Abstimmungsergebnis: Dem Vorschlag des UA wird einstimmig zugestimmt.

2.3 Sonstige
2.3.1 Kein Alkoholverkauf in Grünanlagen – Empfehlung Nr. 14-20 E 01335 der 

Bürgerversammlung am 01.12.2016
Der UA empfiehlt dem Vorschlag der Verwaltung zuzustimmen.
Abstimmungsergebnis: Dem Vorschlag des UA wird einstimmig zugestimmt.

3 Anhörungen
3.1 Veranstaltungen
3.1.1 „Veranstaltungsbudget – Der öffentliche Raum braucht Ehrenamt und Engagement von  

Vereinen“: Anhörung zu einer Beschlussvorlage für den Stadtrat
Der UA empfiehlt Ablehnung. Für diesen Topf gibt es keinen Bedarf. Für derartige 
Förderungen sind die BAs zuständig, die über ausreichende Mittel verfügen. 
Abstimmungsergebnis: Dem Vorschlag des UA wird einstimmig zugestimmt.

3.1.2 Palmsonntagsprozession am 09.04.17 um den Dom am Frauenplatz. gem. §29 der StVO
Der UA empfiehlt Zustimmung.
Abstimmungsergebnis: Dem Vorschlag des UA wird einstimmig zugestimmt.

3.1.3 Spielaktionen in öffentlichen Grünanlagen - Antrag KVR - Anhörung BA
Der UA empfiehlt Zustimmung.
Abstimmungsergebnis: Dem Vorschlag des UA wird einstimmig zugestimmt.

3.1.4 Marienhof – Festakt und Bürgerfest zum offiziellen Baubeginn der 2. S-Bahn-Stammstrecke
am 05./06.04.2017
Der UA empfiehlt Zustimmung.
Abstimmungsergebnis: Dem Vorschlag des UA wird mehrheitlich zugestimmt.

3.1.5 Kanalstraße/Isartorplatz – Straßenfest am Fortunabrunnen 30.06.2017 bis 02.07.2017
Der UA empfiehlt Zustimmung.
Abstimmungsergebnis: Dem Vorschlag des UA wird einstimmig zugestimmt.

3.2 Sonstige

4 Unterrichtungen zur Kenntnis genommen

D Verkehr und Umwelt

0 Bericht
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1 Anträge und Bürgeranliegen
1.1 Schreiben einer Firma am Thomas-Wimmer-Ring vom 03.02.2017

Erhalt der Parkbucht auf Höhe der Herrnstraße während der Bauphase und darüber
hinaus, vertagt aus 2017.03 D 1.1
Der UA schlägt einstimmig die Vereinbarung eines Ortstermins mit Vertretern von 
Verwaltung, Feuerwehr und Antragstellern sowie Vertagung in die Sitzung am 04.04.2017
vor.
Nach Ansicht des UA ist der Erhalt der Parkbucht aus Gründen der Baustellenversorgung
nicht möglich. Anlässlich des Ortstermin soll geprüft werden, ob die Rechtsabbiegespur
Thomas-Wimmer-Ring in die Straße Tal eine Möglichkeit zum kurzzeitigen Ein- und Aus-
steigen aus Reisebussen bietet.
Abstimmungsergebnis: Dem Vorschlag des UA wird einstimmig zugestimmt.

1.2 Bund Naturschutz: Baumschutz in der Stadt (Anträge der Baumschutzbeauftragten der 
Münchner Bezirksausschüsse aus den BUND-Workshops)
Der in die Sitzung des UA eingeladene Vertreter des BUND war nicht anwesend. Der UA
regt an, dass die Fraktionen bis zur Sitzung am 04.04.2017 anhand der eingereichten
Unterlagen prüfen, ob die Anträge sinnvoll sind. Gleichzeitig wird einstimmig Vertagung vor-
geschlagen.
Abstimmungsergebnis: Dem Vorschlag des UA wird einstimmig zugestimmt.

1.3 BA Antrag: Konzept zur verkehrlichen Abwicklung und zur Oberflächengestaltung des 
Thomas-Wimmer-Rings unter Einfluss des Isartorplatzes
Der UA schlägt einstimmig Zustimmung, mit Ausnahme zu Punkt 7 des Antrages, vor.
Abstimmungsergebnis: Dem Vorschlag des UA wird einstimmig zugestimmt.

1.4 BA-Antrag: Schnellstmögliche Neupflasterung des neuen Fußgängerzonenabschnittes 
Sendlinger Straße von der Hackenstraße bis zum Sendlinger Tor
Herr Pongratz stellt seinen Antrag vor.
Herr Sevengül stellt die Frage ob Herr Pongratz von der Beratung und Abstimmung über 
den Antrag aufgrund von persönlicher Beteiligung auszuschließen ist.
Es folgt die Abstimmung über die persönliche Beteiligung von Herrn Pongratz. Der 
Vorsitzende stellt die Frage ob sich Herr Pongratz an der Beratung und Abstimmung 
beteiligen darf.
Abstimmungsergebnis: Die Mitwirkung von Herrn Pongratz wird mit Stimmengleichheit 
abgelehnt.
Es entsteht eine Diskussion über den Antrag.
Beschlussvorschlag von Herrn Weigler: Vertagung des Antrags in die nächste Sitzung und 
rechtliche Prüfung.
Abstimmungsergebnis: Dieser Vorschlag wir mit Stimmengleichheit abgelehnt.
Beschlussvorschlag von Herrn Pinck: Vertagung bis eine Entscheidung über die 
Sendlinger Straße durch den Stadtrat getroffen wurde.
Abstimmungsergebnis: Dieser Vorschlag wird mehrheitlich abgelehnt.
Beschlussvorschlag des Vorsitzenden: Abstimmung über den Antrag.
Abstimmungsergebnis: Der Antrag wird einstimmig abgelehnt.

2 Entscheidungen
2.1 Anwohnerparken im südlichen Lehel – Empfehlung Nr. 14-20 E 01356 der 

Bürgerversammlung am 01.12.2016
Der UA schlägt einstimmig Zustimmung vor.
Abstimmungsergebnis: Dem Vorschlag des UA wird einstimmig zugestimmt.

3 Anhörungen
3.1 Konzept zur verkehrlichen Abwicklung und zur Oberflächengestaltung des Thomas- 

Wimmer-Rings unter Einschluss des Isartorplatzes, Beschlussvorlage für den 
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Ausschuss für Stadtplanung und Bauordnung inkl. Erledigung verschiedener 
Empfehlungen aus der Bürgerversammlung Altstadt-Lehel vom 03.12.2016
vertagt aus 2017.02 D 3.5
Der UA schlägt einstimmig vor, den unter TOP 1.3 zur selben Angelegenheit beschlossenen
Antrag als Stellungnahme des BA 1 weiterzuleiten.
Abstimmungsergebnis: Dem Vorschlag des UA wird einstimmig zugestimmt.

3.2 Anträge Brienner Straße, Einführung einer unechten Einbahnregelung
Der UA schlägt mehrheitlich vor, dem Vorschlag des KVR zuzustimmen.
Abstimmungsergebnis: Dem Vorschlag des UA wird einstimmig zugestimmt.

4 Unterrichtungen zur Kenntnis genommen

E Kultur, Soziales, Familie, Bildung und Budget

0 Bericht
1 Anträge und Bürgeranliegen
1.1 BA Antrag: Einwohnerversammlung für Kinder und Jugendliche 2017

Der UA schlägt vor, die Versammlung nach den Herbstferien im November 2017 
durchzuführen und 3 bis 4 Wochen nach Schulbeginn (Mitte Oktober) mit der Vorbereitung 
zu beginnen
Abstimmungsergebnis: Dem Vorschlag des UA wird einstimmig zugestimmt.

2 Entscheidungen
2.1 Ergebnisse der Kinder- und Jugendversammlung 2016

Bericht von Herrn Louis:
a) Spiel- und Sprtfläche/Trainingsgeräte:
Herr Louis ermittelt die benötigte Areal-Größe, dann erarbeitet der UA einen Vorschlag zur 
„Integration Spielplatz/Nutzung Teil des Sportplatzes Hirschanger“
b) Skaterpark/Brettsportarten:
Herr Louis eruiert Platzbedarf und Positionierung auf dem Parkplatz hinter dem Haus der 
Kunst, dann Vorschlag und Antrag
BA insisitiert beim Baureferat Gartenbau in die Installation der Nestschaukel trotz 
„höherwertiger“ anderer Spielinstallationen 
c) Jugendtreff: Der BA fordert erneut aktuelle Zahlen an, um sich ein Bild von der Situation 
zu machen, dann ggf. Erarbeitung weiterer Schritte. Im Plenum berichtet Herr Neumer dass
die Daten vorliegen.
Abstimmungsergebnis: Dem Vorschlag des UA wird einstimmig zugestimmt.

2.2 Budget der Bezirksausschüsse: Initiative „Lesenächte“ für Lesenächte ab April 2017
Der UA schlägt Vertagung vor. Die Antragsteller sollen gebeten werden, ihren Antrag bis 
dahin zu konkretisieren und ihr Konzept im nächsten UA vorzustellen
Abstimmungsergebnis: Dem Vorschlag des UA wird einstimmig zugestimmt.

3 Anhörungen
4 Unterrichtungen 

Antrag des BA 5 zu Spielgeräten am Vater-Rhein-Brunnen:
Der UA schlägt vor, dass der Vorsitzende das Baureferat Gartenbau schriftlich bittet, den 
Antrag des BA 5 zu ignorieren und zügig weiterzubauen, und die ursprünglich vereinbarten 
Maßnahmen umzusetzen. Örtlich ist der BA 1 zuständig, nicht der BA 5. Der Hinweis, auf 
dem Spielplatz hielten sich auch Kinder aus Au-Haidhausen auf, ist keine ausreichende 
Begründung.
Abstimmungsergebnis: Dem Vorschlag des UA wird einstimmig zugestimmt.

F Bericht der BA-Beauftragten

 G Verschiedenes / Termine
1.
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Unterausschuss Planen, Bauen, Wohnen
Nächste Sitzung: Montag, den 27.03.2017 um 19.30 Uhr

Unterausschuss Verkehr und Umwelt
Nächste Sitzung: Dienstag, den 28.03.2017 um 19.00 Uhr

Unterausschuss Kultur, Soziales, Familie, Bildung und Budget
Nächste Sitzung: Dienstag, den 28.03.2017 um 19.30 Uhr

Unterausschuss Gastronomie und Öffentlicher Raum
Nächste Sitzung: Donnerstag, den 30.03.2017 um 19.00 Uhr

Wenn nicht anders angegeben, tagen die Unterausschüsse in der BA-Geschäftsstelle, Tal 13, 
80331 München.

Bürgersprechstunde des BA
Jeden Samstag (außer in den Schulferien) von 14.00 Uhr bis 15.30 Uhr, Tel.: 0170-4834725 
in der BA-Geschäftsstelle Mitte, Tal 13, 80331 München.

Die nächste Sitzung des Bezirksausschusses 1  findet am Dienstag, den 04.04.2017 um 
19.00 Uhr in der „Erkerbar“ der Gaststätte „Hofbräuhaus“, Platzl 9, 80331 München statt.

Hinweis: Ein behindertengerechter Zugang zum Sitzungssaal ist über einen Lift möglich, bedarf 
jedoch einer vorherigen Anmeldung im Hofbräuhaus. In diesem Fall setzen Sie sich bitte 
telefonisch mit der BA-Geschäftsstelle Mitte, Tel. 29165154, in Verbindung.

Für das Protokoll:

gez.

Wolfgang Neumer Armin Puls
Vorsitzender des BA 1 Altstadt-Lehel BA-Geschäftsstelle Mitte
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